

Una mujer dirige por primera vez en su historia la Universitat Jaume I - El Mundo - 31/12/2018

EL MUNDO/CASTELLÓN AL DÍA, LUNES 31 DE DICIEMBRE DE 2018

EXTRA 5

RELEVO HISTÓRICO

Una mujer dirige por primera vez en su historia la Universitat Jaume I

La primera rectora del campus castellanense, Eva Alcón, inicia un proceso de transformación que apuesta por la internacionalización, la innovación y la investigación en un centro que avanza en la carrera por Ciencias del Deporte

CARMEN HERNÁNDEZ / CASTELLÓN

Aún sin tener rival, la elección de Eva Alcón como primera rectora de la Universitat Jaume I el pasado mes de mayo ha marcado un punto de inflexión en el campus del Riu Sec, incorporando un soplo de aire fresco y renovación tras el paso de cinco hombres por el sillón rectoral.

Con experiencia en gestión universitaria y política, Alcón estrenó su legislatura con el inicio del actual curso 2018/2019 anunciando cambios e igualdad en una universidad lastrada por las deudas de un período de crisis y que grita con el resto de universidades por un plan de financiación justo que permita igualdad de oportunidades a los alumnos castellanenses y que permita su autonomía.

Valiente, Alcón está decidida a aplicar su propuesta electoral sobre las personas; los estudios y formación del estudiantado; el compromiso social, cultural y lingüístico de la universidad y la gobernanza. Con un equipo renovado en el que destaca la presencia de numerosas mujeres, Eva Alcón es la cara amable y conciliadora de una universidad que no deja de reivindicar su presencia ante las instituciones públicas pero que mira al futuro y apuesta por seguir creciendo e incorporar nuevas titulaciones.

Con el aval de un presupuesto de 96 millones, que supone un aumento de 6,5 millones de euros respecto al presupuesto inicial del año pasado, la UJI afronta 2019 con optimismo, sabiendo que dispondrá de una partida más que suficiente para abonar los gastos de personal e in-



Vicent Climent y Ximo Puig aplauden a Eva Alcón, nueva rectora de la UJI. / EUGENIO TORRES

cluyendo por primera vez en los últimos años un incremento de las inversiones, con el fin de adaptar infraestructuras docentes y de investigación y renovación de equipos, de 0,3 millones de euros.

A sabiendas de que tiene una fuerte competencia para la puesta en marcha de la titulación de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte en Castellón, ya que el CEU también ha confirmado que presenta su solicitud a la Consejería de Educación, la rectora se ha lanzado a recuperar la titulación que hace ocho años ya se planteó para el campus castellanense y ha anunciado que trabajará para que se incorpore en la oferta académica del próximo curso.

De igual forma, Alcón ha destacado que revisará la oferta de gra-

dos y másteres, siempre teniendo en cuenta el mapa de titulaciones y los intereses del Sistema Universitario Valenciano.

Una oferta atractiva y diferenciada. Esta es la meta que se marcó Alcón en su programa y en la que está trabajando para incorporar más doble títulos, postgrados interesantes. Apuesta también Alcón por integrar las nuevas tecnologías y en este sentido, explotar todas las posibilidades de la docencia *on line*. Una universidad centrada en las personas, autoexigente, ágil, abierta al mundo y participativa. Así es el campus que pretende lograr Alcón en los próximos tres años y que deja de lado polémicas controvertidas en torno a la lengua que protagonizaron el final de la legislatura de su antecesor, Vicent Climent.

Aunque suspendido el requisito lingüístico por Climent, Alcón ha puesto un punto y aparte en esta cuestión al reconocer que hay que avanzar en el uso de la lengua propia pero también en la incorporación del inglés.

La internacionalización es otro de los puntos en los que se centra la ambición de Alcón, que ya ha anunciado la puesta en marcha de prácticas internacionales de los alumnos a través de la Fundación Universidad Empresa.

En materia de investigación, Alcón trabaja con varios programas como UJI Talent para captar el talento foráneo o recuperar los talentos que se formaron en la UJI y en la actualidad trabajan fuera de Castellón o del país. La necesidad de acceder a líneas de financiación europeas a través de la participación en proyectos de investigación es también clave para Alcón.

La cruz de la flamante y decidida rectora, la asignatura que se le atraganta hasta el momento a Alcón, la primera mujer en ocupar el sillón rectoral de la Jaume I, tiene nombre de conflicto laboral y viene de la mano de la figura de los profesores asociados, que ya han anunciado que se sumarán a la convocatoria de huelga de la plataforma estatal fijada para el próximo 29 de enero.

Alcón 'ata' la financiación para la segunda fase de Salud

● **Inauguración.** Tras el acto inaugural de la primera fase del edificio que alberga la Facultad de Ciencias de la Salud, el pasado mes de febrero, la UJI ha logrado 'atar' el compromiso del Consell para no estancar en el tiempo esta infraestructura universitaria, que aún está pendiente de ejecutar su segunda y última fase, que incluye dos nuevos módulos, para aula y departamentos.

● **Licitación.** La puesta en marcha del edificio,

que ha comenzado a funcionar en septiembre de este año, se completará con nuevas obras que se iniciarán durante el próximo verano, al objeto de no molestar el período lectivo en la facultad. Tal y como avanzó la UJI antes de fin de año estaba prevista la licitación de las obras de estructura con un presupuesto de 3.143.908,68 euros. De igual manera, la UJI aseguraba que a principios del año 2019 se publicará el lote de la

dirección de obra, por importe de 187.138,60 euros.

● **Ejecución.** A lo largo de 2019, según la Jaume I, se publicarán el resto de lotes de la obra (edificación, instalaciones y mobiliario) hasta llegar al importe total del edificio, que asciende a más de 16 millones de euros. La UJI prevé que las obras se alargará hasta 2021.

● **23 millones.** Hay que

recordar que las obras de construcción de la Facultad de Ciencias de la Salud se han dividido en tres grandes fases. La fase 0 consistió en la construcción del servicio de experimentación animal y supuso una inversión de 2,2 millones, mientras que la fase 1, que consta de tres módulos, consistió en la construcción de los edificios de investigación, servicios centrales y aula y registró una inversión de 21,2 millones de euros en una superficie de 13.198 m².